
Verbale nr. 973 del 24 marzo 2023 

Il giorno 24 marzo 2023, alle ore 14:30, in presenza c/o la sede di Grugliasco dell’Università di Torino, Aula Magna A, 

e in modalità telematica su piattaforma online Zoom, si è svolta l’Assemblea Annuale degli iscritti all’ordine dei Dottori 

Agronomi e Forestali della Provincia di Torino.  

Numero degli iscritti presenti: 212, di cui 155 collegati online e 57 fisicamente presenti in sala, compresi i membri del 

Consiglio Direttivo. 

Sono presenti i consiglieri eletti: Fernanda Giorda, Claudio Frola, Margherita Quaglia, Luisa Perona, Aurelio Del 

Vecchio, Simone Martin, Daniele Poncino, Cristian Accastello e Erica Allisiardi. 

Il presidente, nomina segretario verbalizzante la Dott.ssa Luisa Perona. 

L’Assemblea si svolge secondo il seguente Ordine del Giorno: 

• Quanti siamo, chi siamo e chi saremo.  

• Riflessioni tra iscritti (e non).  

• Relazione sull’attività svolta nell’anno 2022  

• Bilancio consuntivo del 2022: lettura e approvazione  

• Quote di adesione 2023  

• Bilancio preventivo del 2023: lettura e approvazione  

• Attività in corso e previste per il 2023  

• Spazio EPAP 
Quanti siamo, chi siamo e chi saremo 

La Presidente Dott.ssa Giorda saluta e ringrazia tutti i partecipanti specificando che la prima parte dell’Assemblea 

vede la partecipazione anche di non iscritti all’ODAF TO. 

Il dott. Accastello e la dott.ssa Perona espongono i numeri relativi al numero di iscritti, durante il 2022, occupazione 

prevalente, ripartizione per sesso ed età, delle attività principalmente svolte dagli iscritti (come emerge dall’analisi del 

portale) 

Il dott. Accastello espone i risultati del questionario di ODAF ai giovani iscritti, per conoscere meglio gli under 35 con lo 

scopo di intraprendere azioni in loro favore, raccogliere idee e spunti di riflessione per mantenere ODAF Torino “al 

passo con i tempi”. Gli iscritti con età inferiore a 35 anni sono 64. Hanno risposto al questionario il 59% degli iscritti. Le 

principali necessità emerse sono: 1) FAQ riguardanti alcuni temi cardine della vita ordinistica (Formazione, tirocini, 

assicurazione, iscrizione, EPAP); 2) Serie di incontri dedicati al “trasferimento di conoscenze” interne all’Ordine, 

suddivise in Hard skills, riscoperta delle materie tecniche caratterizzanti agronomi e forestali e soft skills, 

amministrazione, comunicazione e altre tematiche innovative. 
Riflessioni tra iscritti (e non).  

Vengono invitati a parlare gli studenti di Scienze Agrarie e di Scienze Forestali, delle associazioni studentesche ASA e 

AUSF, per presentarsi, raccontare le loro aspettative nel mondo della professione e la loro finora scarsa e 

approssimativa conoscenza dell’esistenza e del ruolo dell’Ordine dei Dottori Agronomi e dei Dottori Forestali. 

Chiedono di essere più presenti durante gli anni universitari per aiutare i ragazzi ad orientarsi nella vita professionale. 

Viene invitato a parlare il dott. Bigotti, iscritto anziano, per raccontare i suoi 50 anni di vita professionale. 

I giovani iscritti vengono invitati a presentarsi: dott. Agronomo Ingicco Gabriele, dott.sa Agronomo Fabbri Gloria e 

dott.ssa Agronomo Miretti Ilaria. 

La Presidente Giorda presenta l’idea “Mettiamo un po’ d’”ORDINE””, proposta di un serie di incontri da effettuarsi in 

presenza presso UniTO organizzati come momento di scambio di informazioni su uno specifico argomento, per far 

conoscere le diverse “sfaccettature” del mestiere di agronomo e forestale esaminando “ad alta voce” casi pratici, 

progetti, buone pratiche, suggerimenti operativi. 

Vengono invitati a parlare il presidente del C.d.S. Scienze Agrarie di Torino prof. Roberto Botta e il presidente del 

C.d.S. di Scienze Forestali, prof. Paolo Gonthier, entrambi felici della collaborazione con l’Ordine, invitano i 

professionisti a aderire alla convenzione con l’Università per i tirocini e, interessati alla proposta “ Mettiamo un po’ 

d’”ORDINE””, chiedono di strutturare un accordo tra ODAF TO e Università per poter realizzare laboratori progettuali 

con professionisti che affianchino i professori. 

Interviene a questo proposito il Dott. Franchi per parlare di un corso sul Credito Agrario organizzato da Università 

Firenze con i professionisti esperti di estimo. Sottolinea che dal punto di vista assicurativo, la formazione nei temi di cui 

ci si occupa professionalmente è determinante ai fini dell’indennizzo. Invita gli iscritti ad iscriversi all’elenco dell’ISMEA 

per diventare custodi dei beni delle aziende che vengono messe all’Asta. 

Si conclude la prima parte dell’Assemblea e i non iscritti all’ODAF TO vengono invitati ad uscire dall’Aula. 

Relazione sull’attività svolta nell’anno 2022  



Presidente Dott.sa Giorda espone le attività svolte/promosse con Federazione nel 2022: Incontro con SAMEV e 

DISAFA, Incontro con Assessori all’Agricoltura e alle Foreste della Regione Piemonte, incontro con amministratore 

delegato, direttore e tecnici IPLA, avvio Ufficio Stampa con incarico ad agronomo giornalista, dott. Zaghi, commissione 

rapporti con Università, (indicazioni per professionisti che accolgono tirocinanti, openday, collaborazione con IIS). 

Elenca gli incarichi svolti da ODAF Torino come rappresentanza in: - Comitato sorveglianza PSR/Monitoraggio PSP- 

CSR (dott.ssa Quaglia); Comitato Tecnico Foreste Legno (Dott.ssa Giorda); Comitato Nitrati (dott.ssa Allisiardi); Rete 

Professioni Tecniche (dott.ssa Vietti); Tavolo tecnico regionale Alpeggi (dott. Bruno); Gruppo di lavoro CONAF per 

AKIS (dott. Del Vecchio – dott.ssa Allisiardi); UniTO: referente Consiglio di indirizzo Corso di laurea Biotecnologie 

(dott. Del Vecchio); CONAF: Tavolo nazionale economia ed estimo (Franchi), Consulta provinciale delle Professioni 

(dott. Frola). Espone gli interventi di ODAF TO: 18 maggio – Roma - Per CONAF - Convegno sicurezza nel settore 

agricolo e forestale; 1 luglio – Oulx - USO DEL LEGNO LOCALE - Convegno organizzato in collaborazione con Ordine 

Architetti di Torino presso Fiera BOSTER; 24 settembre - Partecipazione Tavola Rotonda al Colle del Lys: 

certificazione biomasse forestali; 19 novembre – Torino Restructura – Legno per l’architettura: identità, sostenibilità , 

qualità; 19 novembre – Torino – Vent’anni di SIA – Società Italiana di Arboricoltura; 23 novembre - moderatore 

Webinar progetto LENO - Opportunità in Italia per il professionista nella filiera legno energia; 15 dicembre – nomina a 

socio corrispondente; Accademia di Agricoltura di Torino;  

21 marzo 2023 – Torino – Regione e Corpo Forestale - Convegno foreste e ciclo acqua.  

La Presidente Giorda espone relativamente alle convenzioni attivate per il servizio segreteria per il 2023: rinnovata 

quella con Federazione e con ODAF VdA e siglata quella con Ordine Regionale della Liguria (200 iscritti). 

Il dott. Del Vecchio parla delle attività svolte in qualità di RPCT, in particolare del Piano Triennale di Prevenzione della 

Corruzione e Trasparenza, del PIAO, prossimo obbligo, e delle misure adottate dall’ODAF per aumentare la 

trasparenza e ridurre il rischio di corruzione: complessivo processo di mappatura delle procedure interne; 

Regolamento in materia di accesso documentale, accesso civico e accesso generalizzato; Codice di comportamento 

dei membri del Consiglio dell’Ordine; Regolamento del Servizio di Cassa Economale; Disciplina delle sedute in 

videoconferenza del Consiglio dell’Ordine; Codice di comportamento dei dipendenti dell’Ordine; Nomina del RASA 

(Responsabile Anagrafica della Stazione Appaltante); Nomina del RUP; Vigilanza sull'emissione dei CIG; Sessioni di 

aggiornamento da parte dell'RPCT sui temi dell'anticorruzione e della trasparenza nel corso di ogni riunione del 

Consiglio e nel corso dell'Assemblea generale dell'Ordine. 

La dott.ssa Allisiardi parla del Nuovo Regolamento di Formazione, entrato in vigore il 1° gennaio 2023, delle differenze 

con il vecchio regolamento, delle nuove sanzioni e delle regole per chi si iscrive ad ODAF a triennio iniziato. 

Lettura e approvazione del bilancio consuntivo del 2022 

Il tesoriere, dott. Poncino, presenta il bilancio consuntivo 2022 commentando le voci del conto economico. 

Per l’approvazione del bilancio consuntivo è richiesto ai presenti di esprimere la loro approvazione, astensione o 

contrarietà. La votazione viene effettuata alle ore 16.35 e il bilancio viene approvato con 155 voti a favore (50 presenti 

+ 105 online) e 6 astenuti (online). 57 persone risultano assenti al momento della votazione (50 online e 7 persone 

non sono in aula).  

Quote di adesione 2023 

La presidente dott.ssa Giorda presenta le quote d’iscrizione all’Ordine previste per il 2023 (170 €), invariate rispetto a 

2022 e con la stessa rateizzazione prevista per il 2022 con il sistema PagoPa. 

Per l’approvazione delle quote 2023 è richiesto ai presenti di esprimere la loro approvazione o contrarietà. La 

votazione viene effettuata alle ore 16.37 e la quota viene approvata con 165 voti a favore (50 presenti + 115 online) e 

7 astenuti (online). 47 persone risultano assenti al momento della votazione (40 online e 7 persone non sono in aula).  
Lettura e approvazione del bilancio preventivo del 2023 

Il dott. Poncino presenta il bilancio preventivo 2023.  

Per l’approvazione del bilancio preventivo è richiesto ai presenti di esprimere la loro approvazione, astensione o 

contrarietà. La votazione viene effettuata alle ore 16.46 e il bilancio viene approvato all’unanimità con 168 voti a favore 

(50 presenti + 118 online) e 7 astenuti. 44 persone risultano assenti al momento della votazione (37 online e 7 

persone non sono in aula).   

Le attività in corso e previste per il 2023; 

La dott.ssa Quaglia presenta le attività previste per il 2023: con IPLA: coinvolgimento nella fase finale della redazione 

di linee guida per la gestione del verde urbano nei piccoli comuni e nell’organizzazione dei relativi incontri divulgativi; 

con Città di Torino: ipotesi di organizzazione congiunta di eventi dedicati alla gestione del verde urbano e al consumo 

di suolo; con Città Metropolitana di Torino: inserimento nel Comitato di Gestione della nuova Rete A.P.E. (Acquisti 

Pubblici Ecologici) e posizione assunta da ODAFTO. 

Il vicepresidente dott. Frola affronta l’argomento del Tavolo di Estimo: organo formato con lo scopo di evidenziare 

come le valutazioni tecniche non devono mai essere disgiunte da quelle economiche, l’importanza delle materie 



economico-estimative nell’ambito professionale e di operare per tutelare le competenze dei Dott. Agronomi e Forestali, 

per ora esclusive, nell’insegnamento dell’Estimo nelle scuole superiori (geometri, periti agrari), ma molto appetite da 

ingegneri e architetti, intervenendo con casi pratici nei corsi universitari e preparando gli studenti che devono 

sostenere l’Esame di Stato.  

La Presidente Giorda presenta la partecipazione di ODAF TO al convegno “Gestione degli alberi in aree estensive: 

valore, sicurezza, paesaggio – un equilibrio difficile” che si terrà a Novara giovedì 6 aprile e le attività svolte con il 

CONAF: Partecipazione del Consiglio a Congresso CONAF a Firenze 19-20-21 ottobre 2022. Parla infine delle 

elezioni del CONAF il 26/04 p.v. e del documento programmatico che ODAFTO sta facendo girare: “Per un CONAF 

più vicino – pensieri sotto la Mole”. 
Spazio EPAP 

Il Dott. Uliana e il Dott. Bruno vengono invitati a parlare di EPAP, dello stato della Cassa in relazione alla crisi 

finanziaria generata da COVID e da guerra e delle nuove misure di welfare messe in atto: Polizza Temporanea Causa 

Morte, Polizza tutela legale (TCM), Banche Date professionali. 

Essendo terminata la discussione degli argomenti all'Ordine del Giorno, la Presidente dichiara chiusa la seduta alle 

ore 17,30. 

Visto, letto e approvato 
Il Segretario                                                           Il Presidente  

 

 


